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	Le réchauffement climatique est particulièrement important en Suisse, car ce pays est situé à des latitudes relativement élevées et loin des océans. Les températures moyennes de l’air ont augmenté, durant les 3 dernières décennies, de 1975 à 2004, de 0.57°C par décennie. 

De précédentes études ont montré que le réchauffement climatique peut agir sur les cycles de vie des poissons d’eau-froides, voir menacer leur survie. A long terme, cela peut résulter par des pertes de biodiversité dans les rivières. L’objectif principal du projet Clim-Arbres est de minimiser l’impact du réchauffement sur les Salmonidés en utilisant le potentiel des arbres pour réguler la température de l’eau.

Le but de ce travail est de modéliser la température de l’eau des rivières afin de connaître la situation actuelle et de définir les sites défavorables à plusieurs espèces de poissons, comme la truite commune, Salmo trutta (L.), en 2010 et 2050, où des arbres pourraient être plantés pour réduire les risques.
Dans un premier temps, des variables environnementales ont été collectées, identifiées et assemblées dans un Système d’Information Géographique (SIG) avec des données points indiquant les conditions thermiques des rivières. Puis la moyenne estivale de la température de l’eau a été modélisée en 2010 pour chaque rivière du canton de Vaud en reliant les enregistrements de température aux variables environnementales, ceci par le biais de modèles statistiques. 

Le meilleur modèle a ensuite été utilisé pour prédire la température de l’eau en 2050. Les différents segments de rivières prédits comme défavorables ont ensuite été superposés avec les obstacles à la migration. Un accroissement de la température de l’air estivale de 2.5°C a résulté par environ 7% d’augmentation des zones prédites comme défavorables pour les poissons en 2050.

Cette étude a démontré que l’utilisation d’une telle approche reste en théorie intéressante pour pouvoir identifier quelles parties des cours d’eau nécessitent rapidement une gestion de conservation.
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	The global warming is particularly important in Switzerland, because this country is situated in relatively high latitudes and far from the oceans. The average air temperatures increased, during the last 3 decades, from 1975 till 2004, of 0.57°C by decade.

Previous studies have shown that global warming can affect fresh water fishes life cycles and even threaten their survival. In the long term, this could result in biodiversity loss in rivers. The main aim of the Clim-Arbres project is to minimize warming impact on Salmonids using the potential of trees plantations to regulate water temperature. 

The aim of this study is to model stream water temperature in order to know the current situation and to define unsuitable places for several species of fish, as the brown trout, Salmo trutta (L.), in 2008 and 2050, where trees could potentially be planted as a mitigation action. 

First, environmental variables were collected, identified and assembled in a Geographic Information System (GIS) together with point data indicating streams thermal conditions. Second, summer mean water temperature was modelled in 2010 for each stream in the canton de Vaud by relating temperatures records to the set of environmental descriptors, using statistics models.

The best model was then used to predict water temperature for 2050. Streams sections predicted as unsuitable were overlaid with migration obstacles. Increasing summer air temperatures by 2.5°C resulted in 7% more sections predicted as unsuitable for fishes in 2050. 

This study demonstrated the use of such approach remain theoretically interesting to pursue for identifying stream sections that need rapid conservation managements.
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